

## UEL

### Publication de l'annuaire de la compétitivité 2011

L'UEL vient de publier l'annuaire de la compétitivité 2011. Il s'inscrit dans l'analyse comparative à laquelle l'UEL procède tous les ans à la suite de la présentation du rapport « Une paille dans l'acier » par le professeur Fontagné en 2004, étude consacrée au modèle de développement de l'économie luxembourgeoise.

L'annuaire de la compétitivité offre un panorama clair et synthétique de la situation compétitive du Luxembourg, à travers 23 indicateurs repris largement dudit rapport Fontagné (9 indicateurs de compétitivité-coût, 7 indicateurs de compétitivité hors coût et 7 indicateurs de niveau de vie/cohésion sociale). Ce rapport renseigne ainsi sur les aspects économiques et financiers du pays en comparaison européenne, il développe par ailleurs des indicateurs sociaux portant sur la protection sociale, l'emploi et le non-emploi et apprécie le coût et la performance du système d'éducation et de la recherche, bref il présente une image synoptique qui permet de se faire une opinion sur l'évolution du Luxembourg en Europe.

Tout comme la Banque centrale du Luxembourg et le Statec, l'UEL conclut à une sérieuse dégradation de la situation économique pour la plupart des secteurs. Au-delà des causes conjoncturelles et internationales (crise de la dette,

crise de l'euro etc.), des facteurs aggravants sont purement internes et augmentent la vulnérabilité économique du Luxembourg : inflation structurellement plus élevée, dégradation spectaculaire du coût salarial unitaire par rapport à nos pays voisins, réduction continue de l'excédent de notre balance des paiements, déficit structurel du budget de l'Etat, hausse continue du chômage (nombre total, longue durée, jeunes, seniors), chute de la rentabilité des principaux secteurs traditionnels, etc.

L'annuaire de la compétitivité de l'UEL a également voulu tenir compte des développements économiques et sociaux récents et a ajouté des projections, pour autant que celles-ci étaient disponibles, pour l'année 2011. En effet, la crise de confiance qui sévit aux niveaux mondial et européen et les incertitudes sur les marchés financiers annoncent une longue période de difficultés économiques dans les pays développés et auront forcément des répercussions importantes sur le Luxembourg. Cette situation est particulièrement préoccupante pour le secteur financier ainsi que pour les entreprises à activités exportatrices et pour toutes celles qui évoluent dans le contexte concurrentiel de la grande région.

Face aux incertitudes planant sur la zone euro et à l'aggravation de la situation économique, selon la mise en garde toute récente de l'OCDE, il est indispensable pour l'UEL que des réformes structurelles d'envergure soient engagées sans plus tarder afin de revigorer de façon durable l'économie nationale, d'assainir ainsi les finances publiques et de pérenniser nos systèmes sociaux dans un souci de maintien de la cohésion sociale. Photo : UEL

[www.uel.lu](http://www.uel.lu)



Les responsables de l'UEL lors de la présentation de l'annuaire de la compétitivité